





Rusia y el embajador de Rusia por el Rey y la Reina de España.

Tenemos entendido que los presupuestos del ministerio de la Gobernación serán presentados este año con una economía de cerca de un millón, sin contar en esta la que se propone el ministro obtener con la nueva organización que piensa dar á los servicios de Beneficencia y Sanidad.

El decreto nombrando subsecretario del ministerio de Estado á don José Fernández Jiménez, fué firmado ayer por S. M. la Reina.

Antes de embarcarse en la Habana con dirección á la Península el exgobernador general don Sabas Marín, dejó conficionado, y remitió á la aprobación del Gobierno, el proyecto de presupuestos para el próximo año económico del 89 al 90.

El ministro de Ultramar no examinará el referido proyecto hasta que el general Salamanca, una vez posesionado de su cargo, no informe sobre dicho asunto.

La vacante, probable todavía, que produciría la salida del señor Baró de la Dirección de Sanidad tiene ya en movimiento á varios pretendientes que han comenzado con gran ardor sus trabajos por alcanzar este puesto.

Tres diputados de la mayoría figuran ya como candidatos para directores, entre los cuales es fácil se provea la plaza

En el distrito de Balaguer se ha verificado ayer la elección de interventores para la elección de un diputado.

El resultado ha sido el siguiente: 74 interventores adictos, 13 conservadores y un republicano.

Anoche á última hora estaban reunidos en Gobernación los señores Capdepón y Xiquena, celebrando una conferencia que se decía tenía carácter político.

El ministro de la Gobernación y el subsecretario de aquel departamento señor Benayas estuvieron toda la tarde de ayer despachando varios asuntos administrativos.

El señor Benayas dejó anoche puesto al día todos los expedientes y asuntos que habían sufrido el pequeño retraso de los tres días que ha estado en su distrito.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos anteayer las siguientes noticias:

Vuelve á hablarse de nuevos esfuerzos encaminados á resucitar la famosa conjunción democrática, pero parece que ahora, alucinados por la experiencia, se proponen sus iniciadores no encerrarla en los estrechos moldes en que antes lo hicieron, sino darla toda la amplitud ne-

cesaria para que quepan en su seno varios elementos liberales que antes permanecieron indiferentes ante ese movimiento.

Entre los ministeriales ha producido cierta alarma esta especie.

Parece exacto que ha anunciado su dimisión el director de Beneficencia y Sanidad, señor Baró, por no hallarse de acuerdo con el propósito del ministro de la Gobernación de que en los puertos en que exista médico de la Armada se encargue éste del servicio de Sanidad.

El señor general Jovellar se ha negado resueltamente á presidir la comisión de senadores que ha de dictaminar acerca de las reformas militares.

El Gobierno no sabe de quién echar mano, siendo para él grave contratiempo el acuerdo en que están y la negativa que han formulado los respetables generales Martínez Campos y Jovellar.

El señor Romero Robledo, que se proponía regresar á Madrid el lunes próximo, es posible que retrase su viaje hasta el 20 ó 21, á no ser que reclamen antes su presencia aquí los debates parlamentarios.

Es posible que acogiendo excitaciones muy atendibles, el Gobierno autorice el establecimiento de un depósito de armas en Melilla ú otra población de África, para que el comercio de dicho artículo lo se haga legalmente.

Parece que entre todos los ministros no ofrecen al señor González más de diez millones de economías: que hay ministros que quieren que se rebajen principalmente los presupuestos de Guerra y Marina, y que en tal situación, el ministro de Hacienda sufre tantas contradicciones, que no sorprendería á nadie que anunciara la dimisión.

Del Exterior.

A última hora recibimos del extranjero las siguientes noticias:

París 11.—La excitación causada por la crisis de la sociedad de crédito «Comptoir d'Escompte» se va calmando.

Los que tenían depósitos en el Comptoir pueden tener la seguridad de su reintegro, pues contra un pasivo de 120 millones por aquel concepto, tiene en caja 140.

La situación del mercado se va despejando, y todo hace creer que los asuntos financieros se normalicen pronto, recobrando los valores las pérdidas sufridas por el suceso.

Viena 11.—Circula el rumor de que la abdicación del rey Milano de Servia se debe al deseo del monarca de enlazarse con Mad Christitch, esposa del Ministro de Servia en Berlín, la cual, según parece, se divorciará muy pronto de su marido. Se asegura que la influencia que Mad. Christitch ejerce sobre el rey Milano es inmensa, y que á ella se deben muchos de los incidentes de la última parte del reinado del antiguo príncipe Obrenowitch.

Roma 11.—En la estación de San Marco se han encontrado bombas Orsini cargadas de metralla. Una bomba llevaba una inscripción que decía «10043»; otra con esta «Muera Crispi»; otras lle-

van entre admiraciones la palabra «Atención!»

La creencia general es que, si no se modifica radicalmente la política exterior y la Hacienda, no le queda otro recurso al rey que disolver las Cortes, lo cual es muy peligroso dada la crítica situación de las provincias.

Londres 11.—Se desmiente por periódicos bien informados la especie de que se iba á realizar muy pronto una entrevista entre el príncipe de Gales y Boulanger.

Parece que están en vías de arreglo definitivo las negociaciones entre Francia, Alemania, Bélgica, Holanda é Inglaterra, relativas á los cables submarinos.

La red que une á dichos Estados quedará á cargo de las administraciones telegráficas locales.

Bruselas 11.—Las noticias de Holanda son desconsoladoras con respecto á la salud del rey, cuya muerte es inevitable.

Para este caso Bismarck ha dado órdenes terminantes á los empleados de la casa ducal de Nassau, en Bidrich, que estén dispuestos á salir para Luxemburgo en cuanto el telégrafo anuncie la muerte de aquel soberano.

Washington 11.—Los buques norteamericanos que había frente á Samoa han recibido órdenes de hacerse á la mar.

Parece que el jefe de la escuadra alemana en Samoa ha intimado á Mataafa á deponer las armas. El soberano rebelde ha contestado que no está dispuesto á ello, pero que aceptará una suspensión temporal de hostilidades, comprometiéndose á no cometer agresión alguna contra los colonos alemanes.

Roma 11.—La Dirección general de Rentas ha publicado las estadísticas comerciales de los dos últimos meses, denunciando una enorme baja en todo.

La situación de la Sicilia es desesperada, pues como país vinícola no hace transacciones, viéndose obligados los cosecheros á tirar sus vinos.

Se hacen grandes esfuerzos para que las relaciones comerciales con Francia se reanuden.

Boletín comercial

Santander.—Harinas: nos encontramos á la altura de siempre con este traido y llevado artículo, á causa de continuar aquí en su persistente empeño de no dar señales de vida, siendo también escasísimas las que deja reflejar en otras regiones donde con más razón de ser debiera de representar sin disputa los principales elementos de su tráfico y de su industria; pero no consigo sino de un modo tan ilusorio como efímero aquellos beneficios, por lo extremadamente que combaten su desarrollo las contrariedades y trabas emanadas de la administración nacional, en cuyo desorden se hunden todas las clases contribuyentes del país. Mas estos son males tan inveterados, que por lo mismo que vienen arraigándose desde muy atrás, los consideramos de muy árdua extirpación, y lo que debemos de apeteer es que no arrojen sus efectos otras desproporcionadas sumas.

Entrando en el relato de los embarques verificados esta semana con destino á las

Antillas, haremos constar que se despachó el vapor Federico, de la línea Serra y La Flecha, conduciendo 2.229 sacos del polvo sobre el cual venimos ocupándonos, los 1.920 pertenecientes á cinco cargadores que los envían á la Habana, y los 309 de dos á Cienfuegos.

Describiendo parecido rumbo siguió el Gallego, de la Bandera Española, con otros 3.679 bultos, asimismo de harina, los 1.254 de cuatro remitentes para el mencionado Habana, los 50 de uno para Matanzas, los 260 de dos para Sagua la Grande, los 470 de uno para Santiago de Cuba, y los 1.545 de tres para el citado Cienfuegos. Añadiremos aunque incurriendo casi en una redundancia que con ligerísimas excepciones todos corresponden á fabricantes.

En cuanto á su precio más corriente, no nos es muy fácil fijarle hoy con exacta precisión, por la absoluta carencia de ventas efectuadas, y si bien para rebasar el límite que señalamos recientemente, no sería lícito traer á cuenta la pequeña alza experimentada por los trigos en Castilla, desistimos de ello en razón á que la abundancia de vendedores ha contribuido á que de la harina no haya ido más allá de los 15 reales la arroba, con envase, que fué como la valoramos en nuestra reseña última. Al consignar de paso esta declaración, agregaremos, no obstante lo expuesto, que marcas hay tenidas en tal estimación por sus dueños, que con dificultad se logren á menos de 15 1/2 ya se trate de 500, ó de 1.000 sacos.

El cabotaje no ha tenido otra significación la siguiente.

Se mandaron:

5.908 en totalidad para América. Centeno.—No vale la pena que nos detengamos en sacar consecuencias sobre los datos que hoy nos suministra este cereal, que nada nuevo anuncia, después de lo manifestado acerca de él en procedentes revistas.

Cebada.—Lo propio nos toca decir apropiado de esta semilla, por el poco juego que dá en sus contrataciones sustituidas en parte por otros diferentes piensos.

Baños de Ebro.—Ajuste de vinos superiores. Días pasado se adquirieron dos cubas, una de doña Remigia Lopez á 22 rs. cántara para Bilbao, á donde va destinada otra cuba de don Isaac de Santiago, á 21'50 rs. cántara; en vinos bajos se verifican bastantes ajustes á precios entre 10 y 12 rs. cántara.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero

Table with columns: PLAZAS, CAMBIOS. Lists exchange rates for London, Paris, Madrid, etc.

Cotización oficial del día 9.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Último precio, Movimiento. Lists public funds and their prices.

Cambios sobre plazas de la península

Table with columns: PLAZAS, Día, Benef. Lists exchange rates for various Spanish cities.

Bolsín del día 10.

Contado, 00'00. Rio de area, 74'20. Barcelona, interior, 74'10. Exterior, 75'65.

Folletín 108

EL CABALLERO DEL CUERVO

por D. TORCUATO TÁRRAGO

El secreto de la hebra quedó plenamente descubierto.

—¡Ah!—exclamó doña Luz:—ahora lo comprendo todo.

Después que hubo conocido cuanto había variado sobre el particular desde el momento en que el rey Enrique encargó á El Caballero del Cuervo la empresa de salvar al príncipe; luego que conoció la abnegación de aquella obra generosa no pudo menos de identificarse con ella.

Le disgustaba que su padre fuera el guardián de aquel príncipe, y le que más, le disgustaba el papel que éste representaba en la liga de los grandes señores; pero era tal la posición, que no se atrevía á tomar resolución alguna en aquel asunto.

siete suelas. Pero vamos al caso. Quiéroté ahora mucho más por eso del príncipe.

—¿Luego te gusta la idea?—preguntó Jaramillo.

—Tanto me gusta que seré desde este momento una de las principales auxiliares en este asunto.

Jaramillo hizo un conato de abrazarla, pero se detuvo. Hubiera sido una imprudencia apelar á aquel terreno.

—Ya me figuraba que tú serías una dignísima partidaria de esta idea. Pero ¿y la señora?

—Tengo la seguridad que se encuentra en el mismo caso. Varias veces hemos hablado de ese desdichado infante que le tienen preso, y hemos pensado en su libertad.

—Pues siendo así yo no dude de la victoria.

—¿Por qué?

—Porque tú y yo somos bastantes para lograr nuestro objeto.

—¿De veras?

—Y tan de veras.

Con esta conversación tanto el entusiasmo de Jaramillo como de Mari-Pérez iba subiendo de punto, hasta que Sara Zabolón, que había demostrado el más profundo afecto á doña Luz, creyó oportuno recapitular el objeto principal de aquella reunión, si es que había de llegarse á algo práctico y decisivo.

—Dispensadme, querida señora, y desde hoy, dulce y cariñosa amiga mía,—

dijo dirigiéndose á doña Luz,—que me vea obligada á recordar la causa que nos ha reunido para llevar á cabo el pensamiento de salvar al príncipe don Alfonso de la penosa y triste situación en que se encuentra. Así ¡oh, hermosa cristiana! como he comprendido vuestro amor debéis comprender que existen en el alma de la mujer sentimientos inmensos é irresistibles que todo lo subyugan y avasallan. No os extrañe este lenguaje. Lo habeis comprendido de antemano y fuerza es llegar hasta lo último. ¿Qué interés, me direis, os mueve para llevar adelante la empresa que á todos nos anima? Ya lo sabeis: un deseo poderoso, irresistible, que está sostenido por un amor sin esperanza, por un sueño oriental, por un delirio del alma. No he visto al príncipe nada más que tres ó cuatro veces en mi vida: no le he hablado jamás, pero esto no obstante me subyugó de tal modo, que pensé por mi cuenta y riesgo librarlo de la opresión de sus enemigos. Poco he hecho, pero he conseguido alguna cosa. Cuando supe que El Caballero del Cuervo y su escudero habían recibido la misión de trabajar en este mismo sentido, me adherí con toda mi alma al pensamiento, y hé aquí la causa por lo que nos encontramos en Valladolid. Ahora bien, con vuestra ayuda podemos simplificar nuestros trabajos. Esta es identificada con Fernán. ¿Estais, pues, dispuesta á ayudarnos?

Mari-Pérez miró en aquel momento á

su señora, y ésta comprendió lo que significaba aquella mirada.

—¡Oh! sí lo estoy,—respondió sin vacilar.

—Os advierto que encontraremos en vuestro padre un obstáculo muy grave á causa del cargo que ejerce al lado de don Alfonso.

—Con tal que mi padre no reciba ningún perjuicio directo en estos asuntos, me tendreis siempre á vuestro lado.

—Respecto de eso estad tranquila.

—Entonces sepamos lo que habeis hecho á fin de seguir estos trabajos.

—Es bien poco,—contestó Sara ruborizándose,—pero tenemos un principio de inteligencia entre el príncipe y yo.

Todos miraron á la hebra al escuchar estas palabras.

—¡Oh! explicaos, señora,—exclamó Fernán,—ya debéis comprender lo importante que es todo esto!

—Estadme atentos,—contestó Sara.—Todos sabeis que el palacio que ocupa el príncipe, está dividido en dos partes, ó mejor dicho, en tres. La una corresponde precisamente á la que ocupa don Alfonso, la otra la que habita don Pedro de Castro y la última la que sirve para las reuniones que suelen celebrar en ella el marqués de Villena y sus secuaces.

—Así es la verdad,—replicó doña Luz.

—La parte ocupada por el príncipe cae hacia la parte Norte: por este lado

